

REVISTA DIGITAL SOBRE TURISMO DE
MEDINA DEL CAMPO



DOS MUJERES ADELANTADAS
A SU TIEMPO
Isabel y Teresa de Jesús en Medina del Campo



Índice



Presentación



ISABEL Y TERESA: DOS MUJERES
ADELANTADAS A SU TIEMPO: Medina del
Campo, ciudad teresiana



AGENDA DE EVENTOS: PRIMER
TRIMESTRE 2014



TURISMO DE CONGRESOS: Auditorio,
Castillo de la Mota y Centro Cultural
Integrado de Isabel la Católica.



ESPECIAL CIUDAD DEL MUEBLE Y
MEDINA COMERCIAL: DOMINGO ABIERTO

PRESENTACION

Con el año 2014 Medina del Campo se sumerge en un sinfín de actividades turísticas y culturales que presentan el objetivo de dinamizar a nuestra villa de las ferias.

La celebración en el primer trimestre del año de la XVII Semana de Cine, muestra de la calidad del cine español y de la importancia de los cortometrajes en Medina del Campo, es sin lugar a dudas el evento más importante de todos los que se van a celebrar en nuestra villa durante los meses de enero, febrero y marzo. Un evento al que le seguirá la celebración de nuestra Semana Santa que goza del distintivo de la Declaración de Interés Turístico Internacional.

Medina del Campo además forma parte de la ruta “Huellas de Teresa de Jesús” que la conforman las 17 ciudades teresianas en las que la Santa Teresa de Jesús realizó en vida sus fundaciones del Carmelo renovado: Medina del Campo, como segunda fundación de la villa es, además, un foco importante de atracción cultural a estas actividades tales como la apertura de distintos monumentos relacionados con la figura de Teresa de Jesús o la creación de un calendario de eventos dedicados a la figura de la Santa de Ávila; una figura que desde su presentación en la pasada edición de INTUR se promocionará conjuntamente con la figura de la Reina Isabel I de Castilla

Esperando que la agenda de eventos y las actividades de promoción turística que se realizan desde nuestro municipio sea de su agrado

JOSÉ MARIA MAGRO GUTIERREZ
Concejal de Juventud y Turismo

MEDINA DEL CAMPO: CIUDAD TERESIANA

FITUR ha sido el marco elegido para la presentación y firma del convenio del proyecto denominado 'Huellas de Teresa de Jesús', rutas turísticas, culturales y de peregrinación en torno a la figura de Teresa de Jesús, que entre sus objetivos primordiales, tiene el promover la potenciación turística y cultural de la figura de Teresa de Jesús realizando proyectos y propuestas comunes.



Los municipios integrantes de este proyecto son: Ávila, Medina del Campo, Malagón, Valladolid, Toledo, Pastrana, Salamanca, Alba de Tormes, Segovia, Beas de Segura, Sevilla, Caravaca de la Cruz, Villanueva de La Jara, Palencia, Soria, Granada y

Burgos. Estos 17 municipios, con motivo de la celebración del V Centenario del nacimiento en Ávila de Teresa de Cepeda y Ahumada, acuerdan la creación de rutas turísticas, culturales y de peregrinación en torno a la figura de Teresa de Jesús, denominadas "Huellas de Teresa de Jesús", que se corresponden con los 17 municipios con vinculación especial con Teresa de Jesús, tanto por haber contado con su presencia como por haber sido elegidos personalmente por ella para fundar uno de sus 17 conventos en la reforma del Carmelo, con el objetivo de que el turista o peregrino recorra el mayor número de ciudades teresianas posibles para conocer las huellas de Teresa de Jesús por España.

La configuración de estas rutas turísticas y de peregrinación de forma general como itinerarios de ámbito nacional, con final en la ciudad de Ávila, ciudad natal de Teresa, que pretende que el turista o peregrino recorra el mayor número de municipios posibles para conocer las Huellas de Teresa y su incentivación mediante el reconocimiento y premio al turista y peregrino con una distinción general.



MEDINA DEL CAMPO: CIUDAD TERESIANA

Teresa de Jesús funda en Medina del Campo, el 15 de agosto de 1567, el monasterio de San José, segunda casa del Carmelo renovado y lugar de encuentro con San Juan de la Cruz del que resultará el carácter universal de la obra reformadora de la Orden Carmelita. A partir de entonces, la relación entre la Santa y Medina será constante a lo largo de toda su vida y prueba de ello son las trece visitas que realiza a la villa para atender asuntos muy variados de la nueva comunidad religiosa.

En la historia de Medina del Campo, los actos en honor a la Madre Teresa se inician el 5 de julio de 1614, día en que se conmemora con grandes festejos su beatificación (declarada el 24 de abril de ese año). Dos años después, el 8 de septiembre de 1616, el Ayuntamiento acuerda en sesión plenaria guardar como festivo el día 15 de octubre de cada año, nombrando segunda patrona de la villa a la todavía beata Teresa de Jesús. Herencia viva de dicho acuerdo municipal es el actual "Voto de Villa" en honor a Santa Teresa, todavía vigente sin interrupciones desde entonces, al que asiste la Corporación Municipal "en forma de villa" y "bajo mazas" presidiendo la Misa solemne celebrada en su honor.

Actualmente existen en Medina dos comunidades de carmelitas descalzos: una femenina, la citada del monasterio de San José, en la que se conservan las casas originales de la fundación teresiana y un extraordinario patrimonio histórico artístico y documental ligado a la vida de Santa Teresa; y otra masculina que tiene su sede en el convento de San Juan de la Cruz, fundado en 1891 y heredero del titulado del Corpus Christi que fue levantado a mediados del siglo XVII junto al solar de la casa donde vivió el santo de Fontiveros.

RECORRIDO SUGERIDO POR LUGARES TERESIANOS

1. Plaza Mayor

Esta plaza es un referente en la historia del urbanismo español ya que es el primer antecedente de la tipología de plazas mayores porticadas. En una de sus casas, junto a la Colegiata, se alojó temporalmente la comunidad carmelita fundada por Santa Teresa en 1567.



2. Convento de San Juan de la Cruz

En la calle del Almirante se levanta este convento de PP Carmelitas Descalzos, en cuya iglesia puede contemplarse un gran retablo relicario y numerosas obras de arte relacionadas con San Juan de la Cruz.

3. Museo de las Ferias

Dedicado a las célebres ferias internacionales de los siglos XV y XVI, en él se exponen extraordinarias obras histórico-artísticas. Durante el año 2014, del 15 de Octubre al 14 de Diciembre, acogerá una gran exposición dedicada al encuentro en Medina del Campo de Santa Teresa y San Juan de la Cruz.

4. Calle de Santa Teresa - Convento de San José

El convento de San José de MM Carmelitas Descalzas es la segunda fundación de Santa Teresa (15 de agosto de 1567). En el año 2014, podrá visitarse parte de la clausura del convento, concretamente la que corresponde a la zona más antigua del edificio, donde tuvo lugar dicha fundación.



Y además...

5. Capilla de San Juan de la Cruz

Es la única parte que subsiste del antiguo monasterio de Santa Ana de Carmelitas Calzados. En ella cantó su primera misa San Juan de la Cruz.

RUTA HUELLAS DE PASIÓN: RUTA TERESIANA 2.014

Utilizando como punto de partida la Ermita del Amparo, anexa al Centro de Interpretación Huellas de Pasión, comenzaríamos nuestra ruta. Se trataría de una visita guiada de entorno 2h de duración, a tres templos de la Villa, en función de su disponibilidad, siempre a grupos no menores de 8 personas, previa reserva, mediante la cual visitaremos tres templos relacionados con Santa Teresa de Jesús: El Convento de San José (M.M. Carmelitas), segunda fundación de Santa Teresa; La Iglesia de la Inmaculada Concepción (P.P Carmelitas) y la Capilla de San Juan de la Cruz, donde el santo cantó misa por primera vez.

AGENDA DE EVENTOS PRIMER TRIMESTRE

ENERO

Rebajas en Medina Comercial y Ciudad del Mueble.

FEBRERO

Sábado 1,
Presentación de la Semana Santa 2014.

Sábado 15,
Jornadas Isabelinas en Medina del Campo.

Rebajas en Medina Comercial y Ciudad del Mueble.

MARZO

Del sábado 1 de marzo al domingo 27 de abril,
IV Jornadas Gastronómicas del Lechazo de la Tierra de Medina.

Sábado 1
Carnaval de la Noche.

Lunes 3 y martes 4,
Carnaval.

Miércoles 5,
Miércoles de Ceniza. Inauguración actividades Pre-Semana Santa.

Jueves 13, 20 y 27,
Los Jueves de Cuaresma.

Del viernes 14 al sábado 22,
27 Semana de Cine.

Viernes 28 de Marzo
499 Aniversario del Nacimiento de Jesús



TURISMO DE CONGRESOS: AUDITORIO, CASTILLO DE LA MOTA Y CENTRO CULTURAL INTEGRADO DE ISABEL LA CATÓLICA

La excelente localización y tamaño de la Villa de las Ferias la hacen ser un atractivo lugar para la organización de jornadas, congresos y eventos. Para ello además de la rica oferta en alojamientos que van desde establecimientos rurales a un Palacio Balneario, Medina del Campo dispone de tres infraestructuras especialmente adaptadas para llevar a cabo congresos y reuniones, de acuerdo con las necesidades actuales. Estas infraestructuras son:

El Auditorio Municipal

La superficie construida total de este edificio es de 2.154 m², de los que 1.058 pertenecen al edificio trapezoidal en sí. En su interior, en un ala del edificio, se encuentra ubicada la Escuela Municipal de Música, cuyas aulas ocupan dos de sus plantas, y un salón de actos, con una capacidad aproximada para 100 personas.

El auditorio alberga una sala principal o auditorio, propiamente dicho, con 504 butacas, a mayores, las dependencias dotacionales, las taquillas, una pequeña cafetería y un ropero. El recibidor completamente diáfano, a continuación de la plataforma de entrada, se puede considerar como una sala polifuncional, que completa los espacios del Auditorio.



El aspecto exterior del edificio es metálico, puesto que está rematado en láminas de aluminio, que han recibido un tratamiento que no necesita mantenimiento; en cuanto al interior, minimalista en lo que respecta a espacios, se han empleado materiales como el cartón yeso o el viroc (tablero a base de virutas de madera).

Información práctica: con capacidad para más de 500 personas.

El Castillo de la Mota

Este emblemático edificio, declarado Bien de Interés Cultural, además del enorme interés turístico que suscita y ser posible su visita, desde 1984 depende de la Junta de Castilla y León y es lugar de encuentro de importantes congresos y acontecimientos culturales.

Información práctica: con capacidad para 150 personas y alojamiento para 40 personas.

El Centro Cultural Integrado Isabel la Católica

Es un ejemplo perfecto de cohabitación de la arquitectura histórica en un edificio contemporáneo. Los viejos muros y arquerías del convento de franciscanos descalzos de San José, fundado a principios del siglo XVII, se fusionan con las líneas rectas de esta construcción finalizada en 2003 para ejercer como lugar de referencia de la vida social y cultural de la Villa.

Información práctica: salón de actos con capacidad para 155/170 personas – sala de reuniones: 70 personas

+ info:

Auditorio: 983-81 23 65/ Castillo: 983-80 05 52/ Centro Cultural Integrado: 983-81 28 80

OTRAS NOTICIAS

“SIMÓN RUIZ, EL LEGADO DE UN MERCADER BANQUERO DEL SIGLO XVI”



Desde el 28 de enero, el Museo de las Ferias contará con una exposición permanente dedicada a Simón Ruiz Embito: *“Simón Ruiz, el legado de un mercader banquero del siglo XVI”*, en la sala del mismo nombre.

La Sala “Simón Ruiz”, ubicada en las nuevas instalaciones de la Fundación, se convertirá a partir de ahora en un espacio expositivo dedicado permanentemente a difundir, con el obligado rigor histórico, los aspectos fundamentales del legado artístico y documental de este gran personaje de las ferias de Medina del Campo. Los fondos expuestos se renovarán periódicamente y la sala no perderá su condición de salón de actos y presentaciones o sede de muestras temporales cuando se estime oportuno.

Respecto a las obras artísticas expuestas, podrán contemplarse, además de un retrato del personaje realizado en el siglo XIX, dos pinturas en tabla, tres esculturas –una de ellas rigurosamente inédita- y cuatro relieves, todos ellos de la segunda mitad del siglo XVI y asunto religioso, propiedad de la Fundación Simón Ruiz. Respecto a la parte documental se ofrece un grabado del siglo XVIII de la iglesia del Hospital General y nueve manuscritos originales procedentes de los fondos del Archivo Municipal de Medina del Campo y de las Fundaciones Simón Ruiz y Museo de las Ferias, entre los que cabe destacar dos ejemplares de la Escritura de Concordia para la fundación del Hospital, el testamento de nuestro personaje, dos cartas mercantiles y un cuadernillo inédito sobre los primeros momentos de la construcción del edificio hospitalario, con siete cartas autógrafas del mercader banquero. Este documento ha sido el seleccionado para la edición número cinco del ciclo expositivo trimestral “Documentos históricos Inéditos”, iniciada el año pasado.



Más información en www.museoferias.net

ESPECIAL MEDINA COMERCIAL Y CIUDAD DEL MUEBLE: DOMINGO ABIERTO

Desde 1870, Medina del Campo acoge todos los domingos el Mercado Nacional de Ganados. Las gentes de toda la región que llegaban a la villa, aprovechaban además su tiempo para realizar gestiones administrativas o hacer sus compras semanales. Así nació el Domingo Comercial Medinense, una hábil adaptación de los medinenses a la demanda de sus visitantes. La tradición implica que todos los domingos del año, sean días de labor comercial. Así, hoy en día, la Plaza Mayor y sus calles aledañas, convierten a Medina en el MAYOR ESPACIO COMERCIAL DE CASTILLA Y LEÓN abierto en domingo.



+ Información:

Asociación de Empresarios Centro Histórico, Medina Comercial.

Tel.: 983 837 331 · Fax: 983 812 516

e-mail: medinacomercial@telefonica.net

Medina del Campo
CIUDAD DEL MUEBLE

Además también en domingo, se puede visitar la mayor exposición de muebles en Castilla y León, la encontrarás en los establecimientos de Medina, Ciudad del Mueble, con más de 40 establecimientos, abiertos los sábados en horario de mañana y de tarde, y como señalábamos anteriormente los domingos por la mañana.

+ Información:

www.medinadelcampociudadelmueble.es